

Tipps fürs Wochenende im Unstrut-Hainich-Kreis

Landestrachtenfest, Holzfahrt, Brunnenfest, Kult-Fahrzeuge: Das Freizeit-Angebot in der Region ist groß und vielversprechend

Claudia Bachmann

Unstrut-Hainich-Kreis. Musikkonzerte, Kult-Fahrzeuge, Trachten und blumige Schönheiten laden Ausflügler aus Nah und Fern am kommenden Wochenende in die Region ein. Unsere Zeitung hat fünf tolle Tipps für schöne Juni-Tage im Landkreis zusammengetragen.

I Schöne Thüringer Tracht und traditionelle Spiele

Das Landestrachtenfest kommt vom 14. bis 16. Juni nach Mühlhausen, auf das Gelände des Deutschen Bratwurstmuseums. Es bietet ein buntes Programm für die ganze Familie. Los geht es am Freitagabend mit der Thüriade: Ab 18 Uhr lässt sich die Vielfalt der Thüringer Trachten bestaunen.

Samstag startet 12.30 Uhr ein farbenfroher Trachtenkorso durch die Straßen von Mühlhausen. Zwei Stunden später zeigen die Vereine ihr Können auf dem Gelände des Bratwurstmuseums. Nach der Siegerehrung der Spiele zur parallel stattfindenden Holzfahrt können die Gäste bei Live-Musik den Abend ausklingen lassen. Für die kleinen Festbesucher gibt es ein riesiges Hüpfkissen, einen Kinderbauernhof und einen Spielplatz. Am Sonntagmorgen findet ab 10 Uhr ein ökumenischer Gottesdienst im Bratwurstmuseum statt, gefolgt von einem Frühschoppen.

Die Mühlhäuser Holzfahrt, deren Anfänge bis ins Jahr 1798 zurückreichen, wird am Samstag gemeinsam von der Stadt Mühlhausen, dem Traditionsverein Mühlhäuser



Rund 1000 Akteure präsentieren sich beim großen Festumzug zum Heimat- und Brunnenfest in Bad Langensalza. Auf dem Foto zu sehen sind Mitwirkende aus dem Vorjahr.

ALEXANDER VOLKMANN/ARCHIV

Heimatfeste, den Kirmesgemeinden und der Bratwurstmuseum Betriebs-GmbH veranstaltet – zum zweiten Mal auf dem Gelände des Wurstmuseums.

2 Sommerkonzerte in toller Kulisse in Volkenroda

Sommerkonzerte laden vom 14. bis 16. Juni ins Kloster Volkenroda. Mit dem Festivalensemble musiziert das Ma'alot Quintett als eines der weltweit führenden Kammermusiken-

sembles; Studierende der Bauhaus-Universität Weimar sind beteiligt. Die Sommerkonzerte eröffnen am Freitag mit einer Serenade am See.

Samstag werden im Familienkonzert die Kinder mit zur tausendjährigen Eiche genommen, wo die Geigerin Elena Graf und der Erzähler Horst von der Hardt die Geschichte von „Ferdinand, der Stier“ erzählen. Im Kammerkonzert am Nachmittag erklingen unter anderem Improvisationen zu Plastiken und

Skizzen aus dem Seminar „Formfindung zu Musik“, Stücke von György Ligeti und Sonaten von Johannes Brahms. Im Nachtkonzert geht Anton Arenskys außergewöhnliches Streichquartett mit zwei Celli nahtlos über in eine elektronische Improvisations-Session mit Gewandhaus-(E-)Geiger David Wedel.

Der Sonntag beginnt mit einem musikalischen Gottesdienst mit einem Telemann-Konzert für zwei Hörner. In der anschließenden

Kammermusik-Matinee erklingen ein unbekanntes Quintett von Haydn für Klavier, Streicher und zwei Hörner sowie ein Werk des eher unbekannteren Romantikers Ludwig Thuille für Bläserquintett und Klavier. Nähere Infos: www.kloster-volkenroda.de/sommerkonzerte.

3 Simson-Fans treffen sich in Herbsleben

Beim siebten Simson-Treffen in Herbsleben am 15. Juni stehen wieder die Kult-Mopeds im Mittelpunkt. Organisator sind die Zweitakt-Freunde, die rund 300 Gäste erwarten. Höhepunkt wird die Ausfahrt sein.

Ab 10 Uhr werden am Vereinsdomizil in der Döllstädter Straße die beliebten DDR-Mopeds und viele andere Fahrzeuge ausgestellt. Auch ein Leistungsprüfstand ist vor Ort.

Um 14 Uhr startet dann die große Ausfahrt, zu der erfahrungsgemäß die meisten Simson-Fans anreisen.

Abends ist ein Public-Viewing der Fußball-Europameisterschaft geplant, das musikalisch umrahmt wird. Natürlich gibt es auch Stände, an denen Moped-Zubehör erworben werden kann.

4 Blumige Schönheiten und Umzug in Bad Langensalza

Die Anni-Berger-Stiftung lädt zum Junior-Flora-Cup „Florale Kunst aus jungen Händen“ ein. Er findet innerhalb des Brunnenfestes in Bad Langensalza am 15. und 16. Juni im Friederikenschlösschen statt und bietet Besuchern die Möglichkeit, die floralen Werke junger Ta-

lente zu bewundern. Die Ausstellung steht unter demselben Motto wie der Brunnenfestumzug: „Rosenliebe verbindet“. Teilnehmen werden 15 Auszubildende aus ganz Thüringen.

Sie besuchen die Ernst-Benary-Schule in Erfurt und werden erstmals in Bad Langensalza ihre floralen Kunstwerke vorstellen. Eine besondere Note erhält der Wettbewerb dadurch, dass die Besucher als Jury fungieren. Die Sieger werden am Sonntag, 16. Juni, 16.15 Uhr, bekannt gegeben.

Anschließend werden viele der ausgestellten Kunstwerke für einige Tage im Foyer der Rehaklinik sowie in der Therme und dem Hufeland-Klinikum zu bewundern sein.

Höhepunkt und Abschluss des Brunnenfestes ist am Sonntag der traditionelle Brunnenfestumzug. Er beginnt 14 Uhr vom Jahnplatz. Im vergangenen Jahr zählte er 1000 Mitwirkende.

5 Mehr als 50 Musiker gemeinsam im Konzert

Mit einem festlichen Konzert möchte das Kammerstreicherorchester Mühlhausen sein 30-jähriges Bestehen feiern. Das Konzert findet am Samstag, 15. Juni, 19.30 Uhr, in der Bachkirche Divi Blasii in Mühlhausen statt. Dabei werden ehemalige Mitglieder des Orchesters mit der derzeitigen Besetzung gemeinsam auftreten, insgesamt mehr als 50 Musiker. Es stehen ernste und unterhaltsame Musikstücke auf dem Programm, die das Ensemble im Verlaufe der letzten Jahre mit Begeisterung gespielt hat.